
Запомни это, строитель!
«В ЦЕНТРЕ ВОСПИТАТЕЛЬНОЙ РАБОТЫ 

ПАРТИЯ СТАВИТ РАЗВИТИЕ КОММУНИСТИ
ЧЕСКОГО ОТНОШЕНИЯ К ТРУДУ У ВСЕХ ЧЛЕ
НОВ ОБЩЕСТВА. ТРУД НА БЛАГО ОБЩЕСТ
ВА—СВЯЩЕННАЯ ОБЯЗАННОСТЬ КАЖДОГО 
ЧЕЛОВЕКА. ВСЯКИЙ ТРУД НА ПОЛЬЗУ ОБ
ЩЕСТВА КАК ФИЗИЧЕСКИЙ, ТАК И УМСТ
ВЕННЫЙ УВАЖАЕМ И ПОЧЕТЕН. НЕОБХОДИ
МО ВОСПИТЫВАТЬ ВСЕХ ТРУДЯЩИХСЯ НА 
ЛУЧШИХ ОБРАЗЦАХ ТРУДА, НА ЛУЧШИХ 
ПРИМЕРАХ ВЕДЕНИЯ ОБЩЕСТВЕННОГО ХО
ЗЯЙСТВА».

(Из проекта Программы КПСС).

За почетное звание

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

СВЕРДЛОВСКИЙ 
строитель

ОРГАН УПРАВЛЕНИЯ СВЕРДЛОВСКГОРСТРОИ И ОБКОМА ПРОФСОЮЗА
РАБОЧИХ СТРОИТЕЛЬСТВА И ПРОМЫШЛЕННОСТИ СТРОИТЕЛЬНЫХ МАТЕРИАЛОВ

Обсуждаем проект Программы КПСС
В шестом строительном управ

лении насчитывается девять 
бригад, борющихся за звание 
коммунистических. Одна из них— 
бригада бетрнщиков А. Новосе
лова — уже завоевала это почет
ное звание.

Недавно в соревнование за 
коммунистическое звание вступил 
коллектив механизаторов строй
участка Турбомоторного завода.

Воодушевленные проектом Про
граммы КПСС и готовясь достой
но встретить XXII съезд партии, 
механизаторы приняли на себя 
повышенные обязательства, ре
шив '(жить, работать и учиться 
по-коммунистически.

Члены бригады, обязались обес
печить бесперебойную работу 
строительных механизмов на уча
стке, активно участвовать в ра
ционализаторской деятельности.

МОНТАЖНИКИ—
Бригады монтажников 

тт. Кишки и Автаева из перво
го управления треста № 33, ко
торые работают в девятом квар
тале по улице Восточной, ре
шили встретить XXII съезд на
шей партии новыми успехами. 
Они обязались досрочно смон
тировать шестой и седьмой до
ма, экономить раствор, шлако
бетон, улучшить качество мон
тажа.

Обе бригады справляются со

За работу взялись отделочники
По улице имени Попова 

строится жилой 64-квартир
ный дом № 4. Работы здесь 
ведут строители девятого уп
равления 89 треста под руко
водством прораба И. Малкова.

В свое .время строительство 
дома задержалось из-за транс- 
спецстроевцев, которые вели 
здесь нулевой цикл. Теперь эти 
задержки остались позади.

: ИТОГИ ВТОрОИ 
недели

: Комитет ВЛКСМ трес- 
| та Уралмашстрой и ком- 
: сомольский штаб стройки 
■ решили объявить остав- 
: шиеся до сдачи ЦСМК 
:дни ударными и ежене- 
: дельно подводить итоги 
:соревнования между 
: бригадами.

Позавчера были подве- 
: дены итоги второй недели 
: предсъездовского сорев- 
: нования участников строй- 
: ки. Впереди оказалась 
: комсомольско - молодеж- 
: ная бригада плотников 
; коммунистического труда 
: Р. Кириллова. Победите- 
: лям соревнования вручено 
5 переходящее Красное зна- 
: мя горкома ВЛ1КС1М.
: Второе место за кро- 
: вельЩиками — студента- 
: ми бригады тов. Коржа- 
: вина. Им присуждено 
: переходящее Красное 
: знамя Орджоникидзев- 
: ского РК ВЛКСМ.
&..........»••<>....................о.................

Они дали слово внести и внед
рить в производство до конца 
года пять предложений, из кото
рых два .— ко дню открытия 
съезда партии.

Все механизаторы обязались 
повышать свой общеобразова
тельный, политический, техниче
ский и культурный уровень пу
тем учебы, в техникумах, школах 
и различных кружках. Кроме того, 
каждый из них решил освоить 
смежные профессии: слесари и 
мотористы начали осваивать спе
циальность электрика, электри
ки — профессию слесаря.

Бригада приняла вызов на 
соревнование механизаторов 
стройучастка «Уралэлектроаппа- 
рат», руководимых И. В. Кочето
вым.

В. ДВОРЯНОВ, 
электрик шестого 

управления.

СЪЕЗДУ ПАРТИИ
своими обязательствами, не
смотря на нерегулярное снаб
жение стройки панелями и 
другими строительными мате
риалами.

Особенно хорошо в бригадах 
работают монтажники М. Зы
ков, А. Полуежкин, Е. Стемасо- 
ва, В. Тарасов, Д. Бахтин, 
Д. Иванча, А. Солодков, свар
щики Г. Низаметдинов, В. Ку- 
роптев.

Мы заходим в конторку, и 
прораб тов. Малков рассказы
вает:.

— Сейчас на доме разверну
лись отделочные работы. Нель
зя не отметить добросовестный, 
хороший труд столяров из 
бригад тт. Мешкова и Карпее
ва; штукатуров, которыми ру
ководят бригадиры тт. Фарук- 
шин и Кривицкий. В эти дни 
они несут трудовую вахту в 
честь XXII съезда партии, 
стремятся раньше графика вы
полнить свои работы.

Успешной работе штукату
ров содействует оператор Васи
лий Бешляга, который обеспе
чивает своевременную доставку 
на объект раствора и других 
материалов.

ЦЕЛЬ ЯСНА: всем трудиться 
по-коммунистически

Бывает так: выложил 
каменщик простенок. 
(Придешь, посмотришь и 

скажешь: нет, не годится твоя 
работа. Давай-ка, брат, оставай
ся после смены и сам исправ
ляй, что напортачил. В другой 
раз не станешь брак гнать.

(И вся бригада подтвердит:
— Правильно, так и надо.
Потому что бракоделов у нас 

не любят. Для себя строим. Что 
ж нам себя обманывать?

Трудно встретить бригаду, 
где бы не было такого порядка. 
Рабочий-строитель сам распла
чивается за каждый свой грех.

А теперь начинают еще га
рантийные паспорта жильцам 
выдавать.

Дом уже сдан. Кажется, рас
считались. Но раньше сдача 
вроде бы весь брак покрывала. 
А теперь, если он даже через 
год обнаружится, бригада в сво
бодное время бесплатно будет 
его устранять.

Правильно? Конечно, пра
вильно. Во-первых, люди не 
виноваты, что в комнате, кото
рую они получили, какой-ни
будь бракодел «старался». А 
главное — люди все больше 
привыкают Ответственность 
чувствовать, сами стараются, да 
и за соседом поглядывают.

Так появляется у людей ком
мунистическое отношение к 
ТРУДУ- 'Его мы воспитываем в 
себе, в нашей молодежи.

И как раз человеку, который 
любит труд, который работает 
по-коммунистически, особенно 
обидно, что его труд иной раз 
насмарку идет. Халтурщику, 
тому что! Заплатили — он и 
доволен. А настоящий строи
тель хочет, чтобы его труд,поль
зу людям принес.

И плохо, когда иной мастер 
или прораб не понимает этого. 
Есть еще у нас такие.

Я расскажу два случая, со
всем небольших. В общем, для 
судьбы стройки они 'значения 
не имеют. А людей очень 
обидели.

(Прокладываем мы сейчас те
плотрассу к интернату на Саха
линской улице. Что говорить! 
Трудный объект. Здесь ие то, 
что каждый день — каждый 
час дорог.

А получается так. Выложи
ли мы участок теплотрассы, как 
нам показано. Закончили. Все? 
Нет. Стоп! Приходят трансспец- 
строевцы колодец рыть. И, ока
зывается, рыть его будут как 
раз в том месте, где тепло
трасса уже проложена. А теп
лотрассу, где и кладка уже вы
полнена и основания 'забетони
рованы, надо в сторону сдви
гать.

'Материально мы, каменщики, 
на этом, конечно^ не проиграем. 
Двойную работу нам мастер 
вдвойне оплатит. Но разве не 
обидно, когда из-за чьей-то 
халатности твой труд зря про
пал?

И другой пример. Только 
вчера мастер тов. Петров распо
рядился перекрывать участок 
теплотрассы, где еще не сдела
ны бетонные опоры. Пришлось 
перекрыть. А теперь рабочие 
будут туда на животе вползать, 
бетонировать.

И что обидно: никто об этом 
не вспомнит, все как-то покро
ется.

.А разве не пора такого ма
стера наказывать как бракоде
ла? Тем более что когда, ска
жем, каменщик напортачит, так 
только его собственный труд 
пропал. А если мастер ответст
венности своей не чувствует, 
распоряжается не подумавши, 
из-за его халатности зря про
падает труд многих людей.

(Конечно, сами мы часто в 
этом виноваты. Надо бы поста
вить вопрос принципиально. А 
тут махнешь рукой. Дело, дес
кать, небольшое, в нарядах нас 
не обидят, а греха с кем не бы
вает?

И не только мы виноваты. 
Виноваты и начальники, кото
рые с рабочим не посоветуют
ся, его мнения не спросят.

'Вот и здесь на площадке 
начальник участка тов. Кабанов 
два месяца бригаду не соби
рал поговорить о делах.

— Я, ,— говорит, — давно 
собираюсь, да все некогда.

Некогда — это верно. Объект 
здесь трудный. А только с 
людьми не поговоришь — и не 
будешь знать, что у тебя на 
площадке делается.

И ведь не только мастера 

своими ошибками губят напра
сно труд людей. Часто руково
дители управлений и трестов 
не дают себе труда задуматься 
над положением дел.

Вспомнить хотя бы такую 
вещь, как постоянные пере
броски бригад. Возьмите нашу 
бригаду. Где мы только не по
бывали за последние годы! Один 
объект начнем, другой кончим, 
в третьем кое-что сделаем... А 
сколько времени из-за этого на
прасно губится!

Вот и хочу я поставить во
прос о том, чтобы наши руко
водители несли больше ответ
ственности за свою работу. В 
том числе и материальной от
ветственности. Конечно, ущер
ба за каждую свою ошибку ма
стер или прораб не оплатит. Но 
ведь ошибка ошибке рознь. И 
люди разные. У одного, может, 
просто опыта нет, молод еще. 
А другой — попросту лодыр
ничать привык. Равнодушен че
ловек к труду. Такого, если из- 
за его халатности у хороших 
людей труд напрасно пропал, 
не вредно самого на вторую сме-. 
ну с лопатой или с мастерком 
оставить. Пусть попробует. Это 
ему полезно.

И вопрос о том, наказать ли 
такого руководителя, надо ре
шать в управлениях вместе с 
общественными организациями 
и с тем коллективом, чей труд 
напрасно пропал.

А то мы говорим о .воспита
нии коммунистического отноше
ния к труду в бравадах, а о 
мастерах, прорабах забываем, 
А разве мало Среди них людей, 
которых тоже надо воспиты
вать? (И не только словом, но и 
делом.

Особенно важно это теперь, 
когда партия в проекте своей 
Программы поставила перед на
ми задачу поднять производи
тельность труда за десять лет 
более чем в два, а за два
дцать лет — в четыре-четыре 
с половиной раза.

, В. ШОРИН, 
бригадир каменщиков- 

монтажников управления
№ 1.

Строители
голосуют «за»

В строительном управлении 
№ 24 Уралмашстроя идет ши
рокое обсуждение проекта 
Программы КПСС. На стыке 
смен в ЦСМК, компрессорной, 
административно-бытовом кор
пусе, механических мастерских 
агитаторы старший прораб 
А. Круглов, прорабы И. Шипи- 
цын, В. Карасев, В. Русанов, 
бригадир арматурщиков И. Со
болев, электрик Ю. Дыдыкин 
ведут читку проекта Про
граммы.

Полностью одобряя проект 
новой Программы нашей пар
тии, строители берут повышен
ные обязательства. Так, брига
да бетонщиков Д. Городилова 
решила ежедневно бетонировать 
300 квадратных метров полов 
цеха сварных конструкций и 
слово свое держит. Ежедневно 
бетонщики бетонируют 330 — 
340 квадратных метров.

С. БЫДАНЦЕВ.



А ПЛИТКИ ОПЯТЬ НЕ БУДЕТ
(Еще раз о строительстве керамического завода)

Тревожные сигналы

Уже ясно главное: плиточный 
цех керамического завода в этом 
году построен не будет. Сроки 
еще не изменены, официально 
по-прежнему считается, что к ян
варю должны заработать обе 
технологические нитки, но и 
строители, и заказчики пони
мают, что всерьез говорить об 
этом уже не приходится.

Прежде всего карты строи
телей спутала неожиданная пе
репроектировка. Из четырех тон
нельных печей цеха две будут 
муфельными. Решение об этом 
принято совсем недавно. В СССР 
таких печей еще не было. Они 
крупны по габаритам, экономич
нее и, видимо, выгоднее. При 
прочих равных условиях появ
ление муфельных печей можно 
было бы только приветствовать. 
Но в данном случае речь идет о 
новой оттяжке сроков сдачи не
обходимого Свердловску цеха. 
Сейчас, например, вопрос о мет
лахской и глазурованной плитке 
уже вырос в самую трудную, 
почти неразрешимую проблему. 
А оттяжка со сдачей цеха озна
чает отсутствие плитки и в 
1962, и, может быть, в 1963 
году.

Чертежей ни на печи, ни на 
новое, связанное с их использо
ванием, оборудование нет. Есть 
лишь распоряжение срочно при
остановить работы. Ведь обору
дование будет другим, а значит 
все равно придется снимать уже 
смонтированные перекрытия, ло
мать фундаменты и т. д.

Для небольшой площадки пли
точного цеха это настоящая ка
тастрофа. Ведь уже даже фун
даменты под печи старого типа 
выложены.

Конечно, перепроектировка ка
сается не всего цеха. Речь идет 
лишь о двух технологических 
нитках из четырех, тех, на кото
рых будет вестись производство 
глазурованной плитки. Здесь все 
работы свернуты и до выдачи 
новых чертежей вообще не могут 
продолжаться.

Но ведь даже при этих усло
виях остается возможность к на
меченному сроку пустить две 
технологических витки, произ

водящие дефицитную метлахскую 
плитку. Нечего и говорить о том, 
насколько это помогло бы 
свердловским строителям.

Но на цех, видимо, вообще, 
махнули рукой. Даже то, что эта 
площадка, как и прежде, остает
ся одной из четырех особо важ
ных строек города, не меняет 
отношения к ней.

Начнем, например, с того, что 
коробка здания практически уже 
выложена, а монтировать фермы 
субподрядчики из Уралсталькон- 
струкции не имеют возможности. 
Здесь, на площадке, еще при со
оружении первой очереди заво
да строители первыми в городе 
наладили сборку предваритель
но-напряженных 18-метровых

На особо /
! ваЖнЫх {
! стройках I
1----------------------- ---------------   I

ферм. Еще в июне они должны 
были натянуть и собрать все 98 
необходимых для цеха ферм. Ес
тественно, что для этого завод 
железобетонных изделий № 1 
должен был своевременно выдать 
шестиметровые блоки, из кото
рых собираются фермы. Но в мае 
завод отпустил лишь девять бло
ков из 60, в июне — два из 75. 
Трест Уралстальконструкция уб
рал с площадки кран и теперь 
нельзя' монтировать даже 14 уже 
собранных ферм.

Завод ячеистых бетонов никак 
не соберется изготовить для этой 
площадки 44 кубометра подфо
нарных плит. Несмотря на рас
поряжение управляющего тре
стом тов. Давыдова выдать все 
плиты в мае, директор завода 
тов. Долинский до сих пор от
правил их около половины. Знает 
об этом тов. Давыдов? Конечно, 
знает. Просто он и сам, видимо, 
не придает большого значения 
своим распоряжениям.

А ждать этих плит монтажни
ки попросту не могут. Им прихо

дится монтировать (следующий 
пролет. Когда затем плиты все- 
таки поступают, четыре-пять че
ловек вручную тянут их по кры
ше, затем вручную укладывают. 
Нелегкое это дело. Ведь каждая 
плита весит полтонны.

Тот же тов. Долинский кате
горически отказывается выпу
скать пенобетонные плиты для 
утепления цеха.

Директор Нижне-Исетского за
вода железобетонных изделий 
тов. Егидас должен обеспечить 
площадку пучками для напря
женного армирования. Собствен
но, это громко сказано: обеспе
чить. Стройуправление отправ
ляет на завод высокопрочную 
проволоку, там ее вяжут в пуч
ки и отправляют обратно. Толь
ко и всего. Как видим, дело не 
хитрое. Закончить его тов. Еги- 
дис должен был еще в мае. Но до 
сих пор на площадке не хватает 
6,5 тонны пучков. Вот и недавно 
на завод было отправлено около 
двух тонн металла. А оттуда, как 
говорится, ни ответа, ни привета.

Тот же Нижне-Исетский завод 
систематически срывает постав
ки бетона. Как правило, из каж
дых 10 занаряженных кубомет
ров строители в лучшем- случае 
получают три-четыре.

В коллективе часто спраши
вают:

—Нужен ли городу цех плит
ки? Собираются ли его всерьез 
строить?

Потому что все происходящее 
сейчас здесь — это никак не ра
бота. И когда о плиточном цехе 
говорят «строится» — это само 
по себе прямое и откровенное 
надувательство.

Р. МАЗИН.

Строительство школ и интернатов—
под контроль общественности

Картина одна и та же

то нет одного,
В !Верх-Исетском районе по

ка один кинотеатр .«Сталь». 
Построен он очень давно. И, 
конечно, не стоит говорить, как 
все заинтересованы в строя
щемся кинотеатре по Москов
скому тракту. .К тому же он 
должен быть широкоэкранным. 
Самые нетерпеливые будущие 
зрители заходят на стройпло
щадку, спрашивают, когда 
будет построено здание.

Стройка объявлена комсо
мольской. Молодежь помогает 
нам. Хорошо поработали здесь 
студенты медицинского инсти
тута.

Но далеко не все идет у 
нас гладко. Бригада каменщи
ков 1В. И. Расковалова уже 
завершает кладку стен. Но 
все время недостает то одно
го, то другого материала.

Долгое время не .было арма
туры для бетонирования ко
лонн. Чтобы продолжать клад
ку, пришлось заняться вы
нужденной «рационализаци-

Сроки сдачи яслей срываются
Далеко за городом распо

ложена Свердловская птицефа
брика. Труженики ее прилага
ют немало усилий, чтобы с 
честью претворить в жизнь ре
шения январского Пленума ЦК 
КПСС. Они хорошо трудятся, 
стремятся культурно отды
хать, беспокоятся о своем 
быте.

То, что зависит от самих ра
ботников фабрики, решается 
быстро. Другое дело детские 
ясли, которые сооружает здесь 
коллектив 17 управления тре
ста ОДилстрой. Они рассчита
ны на 100 мест, их с нетер
пением ждут многие матери, 
но строятся ясли очень и очень 
медленно.

По плану строители должны 
были сдать это детское учреж
дение в эксплуатацию еще в 
июле. Теперь они поговарива
ют о середине сентября, да и 
этот срок мастер М. Храмов 
берет под сомнение.

ТО НЕТ ДРУГОГО
ей» — установить деревян
ные прогоны. Теперь армату
ра есть, арматурщика нет.

Продолжительное время мы 
работали без крана. На боль
шую высоту кирпич приходи
лось подавать вручную. После 
продолжительной задержки уп
равление механизации № 2 
установило кран, но с корот
кими подкрановыми путями. 
Опять работа в какой-то мере 
продолжалась вручную. ’Лишь 
только четвертого августа ме
ханизаторы продлили пути.

Сейчас можно было бы пе
рекрывать .здание, устанавии- 
вать фермы. Но ни плит пере
крытия, ни ферм нет.

Постоянные перебои с мате
риалами очень мешают строи
телям кинотеатра, который мы 
должны сдать под монтаж обо
рудования пятого декабря.

А. ЛАЗАРЕВ, 
мастер (стройуправления 
№ 16 треста Жилстрой.

А сомневаться есть в чем. 
Работы на объекте ведутся 
медленно. До сих пор стены 
внутри помещения не побеле
ны, полы не настланы, окна 
стоят без стекол, неполностью 
завершена электропроводка. 
.Куда ни глянешь — дел мно
го, а рабочих на площадке — 
один-два и обчелся.

Медлят с прокладкой водо
провода и .теплотрассы транс- 
спецстроевцы 20 управления, 
руководимые тов. Радченко. 
(Вокруг здания они навороча
ли груды земли, а работу не 
заканчивают. ,0 благоустрой
стве территории трансспец- 
строевцы пока еще и не ду
мали.

Руководителям 17 управле
ния тт. Собинову и Гилевичу 
надо больше проявить заботы 
о детских яслях. Ведь их ждут 
рабочие птицефабрики.

Н. НИКОЛАЕВА.

СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ
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Передовые 
сантехники
Много работ в эти 

дни у сантехников 
бригады тов. Богданова 
из первого городского 
управления треста 
Уралсантехмонтаж. Под 
руководством мастера 
Ивана Степановича Ду
наева они успешно тру
дятся на жилых домах 
в 10 и 9 кварталах.

Среди членов брига
ды широко развито со
циалистическое сорев
нование за достойную 
встречу XXII съезда 
партии, которое прино
сит коллективу хоро
шие результаты.

На снимке (слева 
направо): газосварщик 
Валентин КОЛЕГОВ, 

мастер И. С. ДУНАЕВ, 
слесари Виктор ФЕТИ
СОВ, Валерий ДЕНДЕ- 
БЕРОВ и Виктор ОВ
ЧИННИКОВ подводят 
итоги трудовой вахты 
за смену.

Фото Я. Кунина.

Прежде чем пройти к школе 
№ 93 Ленинского района, мы по
бывали в областной школе № 93 
в Верх-Исетском районе. На той и 
другой строительство ведет трест 
Жилстрой. Управления только 
разные, а картина на объектах од
на и та же.
' 16 управление пристраивает к 

зданию областной школы обще
житие-интернат. Строители обя
зались едать его к пятому декаб
ря. Время, так .сказать, здесь еще 
не подпирает. Но все же срок 
сдачи не за горами и работы 
должны идти полным ходом. Что 
ж на стройке? .Затишье.

— С кладкой третьего этажа 
никак не можем разделаться. Кир
пич поступает плохо, — говорят 
каменщики из бригады И. Зайце
ва, занятые на земляных работах.

Можно давно начинать отделку 
первого и второго этажей. Но ру
ководители разводят руками — 
нет штукатуров. Словно на смех 
поставили вчера двоих, но что 
они могут сделать, ведь здание 
очень большое. Очевидно, и рабо
чие поняли это и ушли работать 
на школу-интернат на углу улиц 
им. Папанина и Юмашева, ста
рые огрехи выправлять.

На 93-й школе в Ленинском 
районе картина не лучше. Темпы 
работ и здесь черепашьи. До сих 
пор 14 управление не может 
сдать надстроенный третий этаж 
и пристрой для спортивного зала, 

хотя пришли на площадку строи
тели еще в апреле.

Положение очень тревожное. 
Назначен последний срок сдачи 
30 августа. Речь уже идет о том, 
чтобы сдавать лишь третий этаж. 
Но без напряженного труда и это 
сделать невозможно.

Давайте же посмотрим, как
идут дела сегодня, послушаем, 
что говорят рабочие.

Маляр Зинаида Власова из 
бригады тов. Калюжиной говорит 
о начавшемся штурме:

— Вчера начали «вечеровать». 
Все окна, что со стеклами, покра
сили. Тяжело пришлось.

Да, ,во время штурмов нелегко 
приходится многим рабочим.

Дел на школе предостаточно. 
А работы еще непочатый край. 
Малярам надо покрасить полы в 
зале на третьем этаже,. на вто
ром и первом—частично покра
сить стены. Только-только уста
новили леса для побелки лест
ничных клеток.

Не закончили свои работы сан
техники и электрики. Первые да
же не приступали к работам в 
котельной. До сих пор нет кот
лов. Вторые не могут подвести 
силовые линии, к столовой, так 
как нет газовых труб. Уралэлек- 
тросеть не проводит монтаж обо
рудования трансформаторной под
станции.

В школе мы .встретились с ее 
директором Б. Е. Шабашовым. Он 

очень беспокоится. И оснований 
для этого, как видно, более чем 
достаточно. Произведена уже за
пись учащихся. А тут такое... 
Видно, что директору редко при
ходится иметь дело со строитель
ством и со строителями.

А вот сами строители — мы 
здесь говорим о начальнике уча- 
■ежа А. П. Збыковском и прорабе 
В. С. Мазеине — спокойны. Они 
убаюкивают себя надеждой, что 
до первого сентября школу все 
равно сдадут. Что-де на школе 
№ 14, где семнадцатое управле
ние ведет надстройку, дела еще 
■хуже, (но и там не теряют на
дежды.

Непонятное спокойствие. Нет 
для него причин.

'Совершенно очевидно, что толь
ко особое внимание руководите
лей, инициатива' и .высокопроиз
водительный труд рабочих могут 
избавить коллектив от провала, 
от срыва сроков окончания школ. 
Именно сейчас, в решающие дни, 
руководители должны создать ра
бочим все условия для выполне
ния обязательств.

Строители 'Оказались похожими 
на плохих учеников. Они вовремя 
не подготовились к уроку и пы
таются сделать это перед самым 
■звонком. Но у плохого ученика 
есть надежда: «Авось не спро
сят». У строителей ее нет.

Н. ЖУКОВА.



ВЛАДИМИР Кузьмич Шиловских — передовой машинист 
■’-'крана-экскаватора 21 управления треста Уралтрансспец- 

строй. В дни предсъездовской вахты он успешно борется за зва
ние ударника коммунистического труда, систематически перевы
полняет норму выработки. Молодой механизатор умело сочетает 
работу на производстве с учебой. Нынче он продолжит занятие 
в седьмом классе школы рабочей молодежи.

На снимке: В. ШИЛОВСКИХ. Фото Я. Кунина.

Причем два предприятия

76,5нельного домостроения 
процента.

шести не выполнили семимесяч
ного плана по валовой продук
ции. Это ремонтно-механиче
ский завод — 97,1 процента, и 
Шарташский завод крупнопа-

и завод
Трест Строй дета ль № 70 се

мимесячный план по выпуску 
валовой продукции выполнил 
на 101,1 процента и в то же 
время на протяжении трех пос
ледних месяцев не справляется 
с государственным планом.

ботной платы. На Шарташском 
заводе, например, удельный вес
заработной платы к валовой

из

План производства сборного 
железобетона в целом по тресту 
реализован лишь на 96,8 про
цента. Срыв выпуска сборного 
железобетона допускают два 
завода. Завод изделий из яче
истых бетонов (директор Н. В. 
Долинский и главный инженер 
В. С. Пинский) недодал строи
телям с начала года 3,3 тысячи 
кубометров изделий, в том чис
ле стеновых панелей на два 
восьмидесятимвартирных дома.

Еще хуже положение на 
Шарташском заводе крупнопа
нельного домостроения (дирек
тор Ю. И. Перов и главный ин
женер А. Г. Дмитриев). Это 
предприятие недодало за семь 
месяцев 6,8 тысячи кубометров 
деталей для крупнопанельного 
домостроения.

План по выработке на одного 
работающего за семь месяцев 
трест выполнил на 99,1 процен
та. Такое положение сложилось 
благодаря тому, что не выпол
нили план по производительно
сти труда Шариатский завод 
крупной ан ел иного домостроения 
и ремонтно-механический завод. 
На первом выработка составила 
всего лишь 76,5, на втором — 
95,7 процента.

Шарташский завод крупнопа
нельного домостроения, заводы 
изделий из ячеистых бетонов и 
ремонтно-механический допу
стили опережающий рост зара- 

■ ®---------------------------

продукции составил 37,2 про
цента. Этот завод в первом по
лугодии четыре раза перерасхо
довал фонд заработной платы 
на сумму, превышающую 27 
тысяч рублей. И хотя все сроки 
погашения истекли, перерасход 
остался нёвозмещенным.

Удорожание себестоимости 
товарной продукции по тресту 
всецело определяется сверх
плановыми убытками Шарташ- 
ского завода крупнопанельного 
домостроения. 213 тысяч руб
лей — вот цена бесхозяйствен-
ности, которую допустили 
водители завода в первом 
годин.

Анализ показывает, что

руко- 
полу-

ухуд-

Вот что кроется
за средними 
цифрами

НОМЕНКЛАТУРНЫЕ НУЛИ
Говорят, что в недалеком буду

щем в кабинете каждого началь
ника установят телескоп. Тогда 
начальник детально изучит под
чиненные ему номенклатурные 
единицы. Тогда он отчетливо уви
дит, что эти единицы с пользой 
для дела можно заменить обыкно
венными нулями. Переведутся 
стулоначальники, решающие в 
рабочее время шахматные задачи. 
Исчезнут, как динозавры, штат
ные биллиардисты и отгадчики 
кроссвордов. Вымрет лукавое пле
мя анекдотистов. И воцарится во 
всех без исключения учреждени
ях, отделах и подотделах делови
тая атмосфера труда.

А пока... Разве за всем усмот
ришь, разве все увидишь несо
вершенным человеческим глазом!

В управлении Свердловскгор
строя есть транспортный отдел. 
Ма-а-а-леныкий! Занимает всего 
две комнаты. Работают в нем 
всего три человека — инженеры с

'катая-ниоудь автобаза зло
умышленно отказывается посы
лать машины на строительный 
объект, добраться до которого из- 
за отсутствия дорог можно только 
через окружающую его атмосфе
ру. Или еще: отчего вагоны тре
ста .Стройдеталь № 70, из кото
рых скомплектовано два состав- 
чика, две так называемые вертуш
ки, вертятся медленнее, чем того 
желает транспортный отдел.

станет нужен управлению не 
больше, чем телеге коровьи уши 
или автомобилю — конский хвост.

ФЕЛЬЕТОН

Но это бывает редко. Все им 
как-то недосуг. Поэтому работни
ки автобаз говорят об 'управлен
ческих транспортниках почти
тельно, как суеверные хозяйки о 
домовых. Как и домовых, их ник
то. не видит и не слышит. Напри
мер, с автобазой № 1, которая в 
числе других обеспечивает Сверд-» 
ловскгорстрой машинами, отдел

Наверно, в конце концов так и 
■будет сделано. Установят в каби
нете заместителя управляющего 
Свердловскгорстроем ,Р. И. Павло
ва телескоп и он догадается, что 
вместо трех номенклатурных еди
ниц транспортного отдела можно 
безболезненно поставить круглые 
нули. А единицы займутся насто
ящим делом.

Товарищи, пока телескопы не 
установлены, прикиньте на гла
зок: а не занимается ли кто-ни
будь и в вашем учреждении или 
управлении увязкой и утряской? 
Нет ли у вас номенклатурных 
анекдотистов и отгадчиков крос
свордов? Если есть, утрясите этот 
вопрос как можно скорее.

А. АФАНАСЬЕВ.

шение технино-экономических 
показателей треста Стройде- 
таль № 70 всецело определяет 
Шарташский завод крупнопа
нельного домостроения.

Казалось бы, что в этих ус
ловиях руководители треста (уп
равляющий Д. И. Давыдов и 
главный инженер К. М. Шульц) 
должны были оказать помощь 
заводу. Однако они ничего не 
сделали для выправления поло
жения.

Несмотря на то, что завод в 
первом полугодии перерасходо
вал 17,9 тысячи тонн, парам 
300 тысяч киловатт-часов элект
роэнергии, старший инженер- 
энергетик треста И. А. Глем- 
боцкий на заводе редкий гость.

Когда при сдаче отчета ю рас
ходе энергоресурсов за второй 
квартал тов. Глембоцкого спро
сили о причинах, вызвавших 
пятикратный перерасход пара 
против существующих норм, он 
ничего вразумительного не смог 
ответить.

Перерасход против плановых 
норм 110 тонн арматурной ста
ли и 620 тонн цемента, брак 
547 кубометров железобетона 

_ должны бы насторожить на
чальника производственно-тех
нического отдела треста М. Е. 
Кремера и главного технолога 
В. И. Сиверта. Между тем, и 
эти товарищи редкие гости на 
заводе.

Сверхплановое удорожание 
продукции на предприятии в 
сумме 213 тысяч рублей — 
происшествие чрезвычайное. И 
все-таки главный . бухгалтер 
треста А. И. Чуфилин и началь
ник планового отдела Н. Н. Ни
колаев тоже сохраняют олим
пийское спокойствие и также 
почти не бывают на заводе. А 
зря! Дел бы для них там наш
лось много.

Многое могли сделать сами 
работники Шарташского завода 
для улучшения производствен
ной деятельности своего пред
приятия. Главный энергетик за
вода Л. И. Птицин давно дол
жен был позаботиться о том. 
чтобы паропроводы не находи
лись в воде, тогда и давление 
пара в котле не падало бы до 
четырех-пяти атмосфер. Наве
дение порядка в этом позволи
ло бы экономить пар и уголь.

Перевод подачи бетона в пер
вом формовочном цехе вместо 
транспортера на вагонетку не 
оправдал себя. Премия авторам 

»была выплачена, но, как пока-

зала практика, вагонетка не 
могла обеспечить снабжение це
ха бетоном. Снова перешли на 
транспортер. Опять новые за
траты средств и затяжные про
стои из-за неудовлетворитель
ной работы транспортера, кото
рый монтировали работники от
дела главного механика завода.

Ненормально работают уст
ройства по дозировке цемента. 
Виновата в этом опять-таки 
служба механика. Здесь не 
лишне заметить, что списочный 
состав ремонтников превышает 
третью часть всех рабочих заво
да, а простои из-за поломок 
оборудования — частое явле
ние. Неисправна и опалубка. И 
все это наблюдается в то вре
мя, когда на заводе в каждую 
смену находится восемь дежур
ных слесарей и электриков, не 
считая ремонтников.

Невольно напрашивается воп
рос о централизации ремонтно- 
механической службы в отделе 
главного механика и энергетика 
завода. Все ремонтники должны 
работать строго по графику 
профилактических ремонтов, 
получая конкретные сменные 
задания. Контроль за выполне
нием этих заданий и качеством 
работ должны осуществлять 
цеховые механики.

Сокращение численности де
журных слесарей и электриков 
необходимо осуществить немед
ленно. За счет этого нужно 
укомплектовать кадрами участ
ки, производящие продукцию.

Сверхплановые убытки и бес
хозяйственность, царящие на 
заводе, можно изжить. Для это
го следует внедрить внутриза
водской хозяйственный расчет. 
Однако начальник планового от
дела завода С. Н. Мазур ничего 
не сделал для перевода цехов 
на хозрасчет. Главному бухгал
теру завода коммунисту Габ- 
дулмусоверову, который недав
но приступил к работе, следует 
проявить инициативу в этом.

Директор завода тов. Перов 
и главный инженер тов. Дмит
риев все время говорят о том. 
что средняя заработная плата 
промышленного персонала на 
заводе низка. Так ли это? Нет! 
Фактическая среднемесячная 
зарплата работающего, на Ниж- 
не-Исетском заводе железобе
тонных изделий больше, чем на 
Шарташском заводе крупнопа
нельного домостроения только 
на один рубль, а выработка вы
ше на 225 рублей или почти в 
два раза.

Если все другие заводы, ко
торые не выполняют отдельные 
показатели государственного 
плана, могут без посторонней 
помощи выправить положение, 
то Шарташский завод крупно
панельного домостроения сде
лать это — нужно прямо об 
этом сказать — не в состоянии. 
Со стороны, треста ему должна 
быть оказана всесторонняя по
мощь.

С. БЕЛЯЕВ, 
старший инженер- 

экоиомист 
Свердловскгорстроя. 
------------ э

начальником вс главе. Получают 
они всего 400 рублей в месяц, 
4800 рублей в год новыми моне
тами.

■Поскольку никакого своего 
транспорта судьба Свердловскгор- 
строю не дала, занимается отдел 
ответственнейшей работой. Пер
вую половину дня его труженики 
расходуют на увязку, вторую— 
на утряску. Увязывать приходит
ся сводки со сводками. Утрясать 
надо цифры, чтоб не разбегались 
по бумаге.

Иногда труженики отдела всем 
скопом движутся на выяснение 
проблемного вопроса: почему эн
ное стройуправление получило 
в энное время от энной автобазы 
на один самосвал меньше, чем за
писано в графике. Или, почему

вот уже полгода не имеет дипло
матических отношений. Даже ка
кую-нибудь ноту о приписках в 
путевых листках не сочинит. До
мовой, да и только. С той лишь 
разницей, что домовой не получа
ет зарплату, а работники отдела— 
ежемесячно: за увязку и утряску.

В связи с этим хочется утрясти 
один маленький вопрос.

В Овердловскгорстрое есть опе
ративно-диспетчерский отдел. Со
гласно своему назначению, он 
в курсе всех строительных бед и 
нужд. Знает, куда надо срочно 
подбросить блоки, куда—кирпи
чи. И если сюда посадить допол
нительно одного человека для 
увязки и утряски отношений с 
автобазами, транспортный отдел

По следам наших выступлений
«Тянут-потянут... вытянуть 

план не могут»
Так был озаглавлен матери

ал рейдовой бригады печати, 
опубликованный в нашей газе
те 26 июля. В нем отмечался 
неудов л етв ор ительный ход
строительства крытого полигона 
напряженно-армированных кон
струкций и реконструкции заво
да из ячеистого бетона.

Исполняющий обязанности 
главного инженера Свердловск
горстроя тов. Патрикеев сооб
щает, что 2 августа .в управле
нии состоялось совещание с 
участием руководителей треста 
Стройдеталь № 70, треста 
№ 89 и шестого управления, 
непосредственно осуществляю
щего строительство указанный: 
выше объектов. На этом сове
щании подробно рассмотрено

состояние строительства крыто
го полигона и реконструкции 
завода из ячеистых бетонов и 
намечены . меры, обеспечиваю
щие выполнение плана по каж
дому из этих объектов.

«Производственная база— 
ключ к успеху»

Так называлась корреспон
денция, опубликованная в на
шей газете № 49 от 24 июня.

Отвечая на запрос редакции, 
управляющий трестом Урал- 
машетрой тов. Максимов сооб
щил следующее: «Трест обязал 
руководителей стройуправления 
№ 25 разработать детальный 
график строительства собствен
ной базы, дал указание об обес
печении строительства базы ма
териалами. Контроль и оказа
ние необходимой помощи в

строительстве производственной 
базы возложены на главного 
технолога треста тов. Шура».

«Вот ведь что случилось...»
Так была озаглавлена коррес

понденция, опубликованная в 
нашей газете 26 июля.

Управляющий трестом № 89 
тов. Бушков сообщил, что фак
ты, приведенные в.газете, про
веркой подтвердились. За не
своевременную подготовку 
складского помещения к приему 
12 вагонов цемента начальник 
седьмого управления тов. Пет
росов и заместитель начальника 
управления тов. Вовк привлече
ны к административной ответст
венности.

СВЕРДЛОВСКИЙ строитель 
23 августа 1961 г. В стр.



прощай, пионерское лето!
! В лагере имени 
Павлика Морозова

ЕГОДНЯ мы расскажем вам о

уголке здоровья, хоровой декла- 
умации «Мойдодыра», разучива- 
1нии песен и другом, что увиде- 
/ ли и сделали ребята в этот 
I день.

{ Хорошо живется
том, как отдохнули дети

строителен в одном из луч
ших пионерских лагерей — лагере
треста 
зова:

№ 89 имени Павлика Моро-

Алая лента
чемпиона

ОМУ из мальчишек
снилась алая лента чем
пиона? Кто из них самый

сильный, ловкий, смелый? Вы
явить таких была цель прово
димой в первой смене общела- 
герной спартакиады. Скажут, 
что это за спартакиада, если на 
•ней не установлено ни одного 
рекорда. А разве (полторы тыся
чи участников—это не рекорд?! 
Стройными колоннами, неся в 
руках спортивные знамена, шли 
легкоатлеты, волейболисты, 
баскетболисты и даже велогон
щики. Их выступлением начал
ся первый день спартакиады. 
Велогонщиков было 24. Это в 
основном — пионеры старших 
отрядов.

А затем началась эстафета. В 
ней участвовали все отряды. 
Для старших была организова-

©------ ------------ ------- —
К Дню здоровья готовились 

долго и тщательно. Объявили 
конкурс на лучший по чистоте 
корпус и установили приз: 
победителям — торт, проиграв
шим — приз особый, швабру.

С каким старанием наводили 
ребята порядок в своих помеще
ниях: аккуратно ваправляли

на эстафета 4X60, для 
ших — 4X40.

Много удовольствия 
ли малыши от участия

млад-

получи- 
в ицро-

вых соревнованиях. Их было 
несколько: попадание мячом в 
цель, метание гранаты, бег на 
40 и 60 метров.

Этим не исчерпывалась про
грамма спартакиады. Во вто
рой ее день соревновалось во- 
семъ команд футболистов, шесть
команд волейболистов и 
команд баскетболистов.

Но самое необычное

пять

было
впереди. Костер на плотах — 
многие ребята такого еще не 
видели. И хоть они сами соору
жали из досок и хвороста плот 
и костер, горящий костер про
извел на них сильное впечат
ление.

А перед костром победителям 
спартакиады торжественно оде
ли алую ленту с надписью 
«Чемпион лагеря» и вручили 
интересные книги.

Все в отряде
умывались...
“ОВАРИЩ доктор Айбо-

В отряде все умыва
лись, зубы чистили, ногти у 
всех пострижены, больных нет. 
Отряд к линейке готов!»

Не всем и не часто приходит
ся принимать такой рапорт. А 
вот завхозу лагеря Николаю 
Ивановичу Жукову пришлось. 
Он в этот день — День здоро
вья, проводимый 30 июля, — 
был доктором Айболитом и 
принимал рапорта от санитаров 
отрядов.

Интересно, кто станет победителем?

кроликам
В К ЛЕТКАХ их 15, шуст

рых, сытых кроликов. 
Быстро привыкли они к 

новому жилью (это кролики под
шефной Свердловской 114 шко- 

1лы). Их новые хозяева — кро
лиководы лагеря — стараются 
не нарушать рацион, хорошо 
ухаживают за ними. А учатся 
они этому в кружке, которым 
руководила пионерка пятого от
ряда Оля Щербакова. Оля — 
опытный натуралист. Любовь к 
животным привела в школьный 
кружок кролиководов, а теперь 
она свои знания передает дру- 

зьям по лагерю.
Дел много у натура

листов. Они ухаживают 
за рыбками, особенно 
это любят делать Толя 
Вершинин и Толя Зе
ленин. Все свободное 
время они проводят у 
аквариума. Оба маль
чика получили звание 
пионер а-инстр у кт ор а.

«Ребята у нас тру-
долюбивые», — гово
рит старшая пионер
вожатая Нэлли Леони
довна Горчакова. Дей
ствительно, у ребят не
мало' дел. Есть у них 
свой фруктовый сад. 
Чего только в нем нет! 
Яблони, вишня, слива, 

.смородина, малина.

На солнечных лесных полянах столько чудесных цветов, что 
никак нельзя пройти мимо, не собрав красивый букетик. А потом 
можно и ягоды пособирать.

кровати, убирали в тумбочках, 
тщательно вытирали пыль с 
подоконников. Корпуса 11 и 13 
отрядов буквально блестели от 
чистоты. Тем приятнее было 
съесть в День здоровья торт. 
Швабра тоже нашла своих «хо
зяев». Ими оказались старшие
девочки пятого отряда. Ну
пришлось им покраснеть 
день! Правда, они очень 
навели у себя порядок и 
койной душой передали

и
в Этот 
скоро 

СО (СПО- 
овой

«приз» другим.
Много неожиданных сюрпри

зов было для ребят в этот день! 
Проснулись они все пионерами' 
и вдруг превратились некото
рые в сорняков. Спросите, как? 
Объясняем. На территории ла
геря находилась обыкновенная 
цветочная клумба. А в этот 
день увидели ребята воткнутые 
в нее небольшие картонные щи
ты. На них были нарисованы 
уморительные рожицы отдель
ных ребят, тех, кто неряшливо 
одевался, не дружил с мылом, 
редко стриг ногти. Под каждым
рисунком была 
нибудь фамилия,

написана чья-

наэвание сорняка:
а рядом — 

перекупала
водяная, ковыряшка простая, 
ногтеед и другие. Вот так и 
стало несколько ребят сорня
ками.

Понравился пионерам карна
вал. Костюмы, а их делал каж
дый, были не совсем обычны.
Это воздух, щетка, зубной поро
шок, облака и другие. И призы
необычные: 
мыло.

Мы еще

расческа, паста.

не рассказали об

I ВИ
Пионеры отправляются на колхозные поля. Помочь тружени

кам деревни — это очень важно.

Газета выходит по средам и 
субботам.

НОГО 
их в 
бята 
лают

Все это требует любов- 
ухода терпеливых рук. А 
лагере достаточно. Всере- 
работают в саду. И де
это охотно, без принуж-

дения.
Ребята помогают близлежа

щему совхозу в прополке овса и 
капусты, ходят на ферму, сами 
убирают»в своих жилых корпу
сах. За таких можно не беспо-

мрамора. прошли по историче
ским местам Лугачева и местам 
сказов Бажова.

В походе всем нашлось дело. 
Юра Капинос, Калера Шорин и 
Гриша Ватин не переставая фо
тографировали. Все привлекало 
их внимание: и горный склон, и

В гостях у Буренки. Вот, оказывается, кто нас кормит молоком!

ЧЕТВЕРГ, 24 АВГУСТА
18.30 — Передачи из Пер

ми. 20.20 — Показывает Сверд
ловск. Последние известия. 
20.30 — Навстречу XXII съез
ду КПСС. Телевизионный лек
торий «Программа построения 
коммунистического общества». 
20.50 — Навстречу XXII съез
ду КПСС. Кинофестиваль «Эта
пы большого пути». «Ленин в
1918 году». 22.25 
ния ТАСС.

Сообще-

ПЯТНИЦА, 25 АВГУСТА
18.30 — Для детей. Кино

фильм «В некотором царстве».
19.00 Последние известия.
19.10 — Навстречу XXII съез
ду партии. «Мирный атом» (ре
портаж из института физики). 
19.40 — Молодые солисты ба-
лета. 20.10 Передача «По

поиться; они не вырастут бело
ручками!

В походах
по родному краю

С КОЛЬКО интересного, не
изведанного окружает 
ребят. И где узнавать 

это, как не в туристских похо
дах. Туризм хорошо развит в 
лагере. В первую и вторую сме
ны пионеры совершили два пя
тидневных похода по родному 
краю. Пешком ребята прошли 
80 километров. Сколько нового 
узнали они! Изучили историю 
города Ново-Асбест и села Мра- 
морское, познакомились с добы
чей 'кислотоупорного асбеста и

старая часовня, и красивые из
гибы рек. Люда Альтман отра- 

. зила свои впечатления в рисун
ках. Ребята принесли из похода 
гербарии, три коллекции разно
видностей асбеста, мрамора и 
талька, выпустили после похода 
фотогазету.

Много, очень много интерес-

вашим письмам, друзья!». 
20.20 — Для молодежи. Теле
визионный журнал «Спорт» 
№ 9. 20.55 — Художественный 
фильм «На распутье». 22.20—- 
Сообщения ТАСС.

СУББОТА, 26 АВГУСТА
11.00 — Телевизионная хро

ника. 11.10 — Художественный
фильм «Верные друзья».
18.30 — Для детей. Концерт.
19.15
19.25
«Цена

— Последние известия, 
— Телевизионный рейд, 
небрежности». 19.45 —

Навстречу XXII съезду КПСС.
«Партия наш рулевой».

ного было

Быстро
Хорошо и

у ребят в лагере.

промелькнуло лето, 
весело прошло оно у

ребят 89 треста. А теперь пора 
готовиться к школе. Через не
сколько дней прозвенит первый 
звонок.

До свидания, пионерское ле
то!

20.05 — Для молодежи. Диспут 
«Что значит жить интересно?».
20.40 — Художественный
фильм «Верные друзья».
22.10 — Сообщения ТАСС.

ВОСКРЕСЕНЬЕ 
27 АВГУСТА

15.00 — Для детей. Пере
дача «Бип-бип-Любознайка» 
(путешествие 7-е). 15.15 —
Художественный фильм «Два 
капитана». 18.30 — Сатириче-
ская страничка. 19.00 Пе-

Здравствуй, школа!
А. ПЕЧАТНИКОВА.

Фото Д. Кузнецова.

редача будет объявлена особо. 
21.40 — Передача «По вашим 
письмам, друзья!».
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